

IMPOSITION DU PALLIUM A S. G. MGR MATHIEU,  
ARCHEVEQUE DE REGINA

*Messieurs, je vous apporte beaucoup d'amour; le reste, nous le demanderons à Dieu.* Ces paroles du cardinal Lavigerie à ses séminaristes de Paris, le premier évêque de Régina les fit siennes le 23 novembre 1911, au moment où il prit possession de son diocèse; ce furent les premières qui sortirent de son cœur et tombèrent de ses lèvres en sa première rencontre avec ses prêtres. Elles sont le secret des merveilles opérées en moins de cinq ans dans ce jeune diocèse. La charité et la prière ont attiré avec abondance les bénédictions du ciel, les œuvres de salut ont grandi et se sont multipliées. Ce que personne ne pouvait prévoir alors est aujourd'hui une réalité: la jeune église de Régina, récemment détachée de l'église métropolitaine de Saint-Boniface, est devenue, en ce court espace de temps, métropolitaine. Son évêque, dont l'esprit de foi, le dévouement apostolique et la bonté conquérante ont été les artisans de ces grandes choses, est aujourd'hui archevêque. Cette dignité, couronnement d'une vie déjà longue et si bien remplie, lui est venue par surprise, et, comme il le déclara publiquement quelques jours après en avoir reçu l'annonce officielle, il ne s'en réjouit que parce qu'elle est de nature à relever le prestige de l'Eglise dans sa chère province d'adoption.

Promu archevêque le 9 décembre dernier, il restait encore au nouveau métropolitain à recevoir le pallium, insigne de sa nouvelle dignité. La remise lui en fut faite le 21 juin et fut l'occasion d'une fête, dont il nous est doux de consigner le souvenir dans notre revue. C'est une brillante page de l'Eglise de l'Ouest. Elle s'ajoute aux nombreuses autres écrites depuis un siècle par la phalange des fils du Canada français et de la vieille France qui, au prix de sacrifices innombrables, ont fondé cette chère Eglise, l'ont développée et faite ce qu'elle est aujourd'hui.

La cérémonie de l'imposition du pallium eut lieu dans la belle cathédrale, dont les hautes tours, surmontées de clochers gothiques, dominent la ville. Elles furent présidées par S. G. Mgr Legal, O. M. I., archevêque d'Edmonton, qui chanta la messe pontificalement, assisté du R. P. G. Daly, C. SS. R., curé de la cathédrale, comme prêtre assistant, et du R. P. J.-B. Guillo, C. SS. R., et de M. l'abbé A. Benoît, comme diacre et sous-diacre. M. l'abbé Z. Marois remplissait les fonctions de maître des cérémonies, aidé de M. l'abbé E. Grandbois. Le chœur de la cathédrale, sous la direction de M. F.-X. Chauvin, rendit avec brio une messe de Gounod.

S. G. Mgr l'Archevêque de Régina occupait un prie-Dieu spécial au milieu du sanctuaire, assisté du R. P. A. Suffa, O. M. I., curé